
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE DE BESANCON Référence GALAXIE : 4771

Numéro dans le SI local : 0192

Référence GESUP : 0192

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 30-Milieux dilués et optique

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Optique, Photonique, Ondes

Job profile : Teaching duties are in the Physics department. They include participation to the PICS
physics master, taught in English.The candidate should have an academic profile in
optics and photonics, or wave physics.

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0251215K - UNIVERSITE DE BESANCON

Localisation : Besancon

Code postal de la  localisation : 25000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI DE DOSSIER
CANDIDATURE DEMATERIALISEE

25030 - BESANCON CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

K'BIDI STEPHANIE
GESTIONNAIRE RH
03.81.66.58.32       03.81.66.50.20
03.81.66.58.57
drh-service-enseignants@univ-fcomte.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : physique ; photonique ; optique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR ST - Sciences et techniques
903

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6174 (200412232H) - INSTITUT FRANCHE-COMTE ELECTRONIQUE

MECANIQUE THERMIQUE ET OPTIQUE - SCIENCES ET TECHNOLOGIES

Application Galaxie OUI



 
 
 
 

Campagne 2024 
 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0192 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium  
 
Composante 

SF-SPI 
 
UFR ST 

 
Section CNU 30 – Milieux dilués et optique 
Corps MCF 
Numéro national du poste 0192 
Numéro Galaxie 4771 

 
Laboratoire / type UMR 6249-  Institut FEMTO-ST (Départements MN2S, OPTIQUE, TF) 

Profil pour publication Optique, Photonique, Ondes 
 

Job profil 
 

Teaching duties are in the Physics department. They include participation to the 
PICS physics master, taught in English. 
The candidate should have an academic profile in optics and photonics, or wave 
physics. Research will be conducted within one of three research departments at 
the FEMTO-ST institute. 

 

Profil enseignement Le candidat ou la candidate sera amené à enseigner au département de 
physique de l’UFR ST dans la mention Physique-Chimie de la L1 à la L3, et aussi 
dans le master de physique PICS (en anglais). Le suivi de stage et de projets fait 
intégralement partie des missions d’enseignement. 
 
L’appétence pour des formes de pédagogies innovantes et renouvelées, comme 
les approches par projet, ainsi que la volonté de s’impliquer pleinement dans les 
tâches collectives de la formation seront appréciées.  
 
La personne recrutée devra montrer sa capacité à prendre des responsabilités 
pédagogiques, à travailler en accord avec l’équipe pédagogique et dans le cadre 
de la Graduate School EIPHI. 

 

Contact(s) 
Nom, Prénom : Ballenegger, Vincent 
Fonction : Directeur du département de physique 
Téléphone : 03.81.66.63.60 
Mail : vincent.ballenegger@univ-fcomte.fr 

 

Profil recherche 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le candidat ou la candidate intégrera l’Institut FEMTO-ST, unité mixte de 
recherche CNRS 6174, qui développe des travaux rattachés à la 30ème section 
du CNU. Il ou elle rejoindra l’un des trois départements de recherche suivants. 

 
Pour intégrer le département Micro nano Sciences et Systèmes (MN2S, 
https://www.femto-st.fr/fr/Departement-de-recherche/MN2S/Presentation), le 
candidat ou la candidate devra présenter un projet de recherche lié par 
exemple aux thématiques suivantes : technologies quantiques ; opto-
mécanique ; nano- et micro-systèmes optiques ; interactions photon-phonon ; 
forces et moments optiques ; métamatériaux et métasurfaces optiques ; 
modèles numériques des matériaux optiques. 

 
Pour intégrer le département OPTIQUE (https://www.femto- st.fr/fr/Departements-
de-recherche/OPTIQUE/Presentation), le candidat ou la candidate devra 
présenter un profil Recherche étroitement lié aux thématiques suivantes, centrées 
sur l'optique et la photonique : technologie et ingénierie quantiques ; photonique 
non-linéaire ; laser, capteurs et fibres optiques ; optique et photonique ultrarapide; 
intelligence artificielle en photonique ; micro- et nano- systèmes photoniques et 
plasmoniques. 

 
 

mailto:vincent.ballenegger@univ-fcomte.fr
https://www.femto-st.fr/fr/Departement-de-recherche/MN2S/Presentation
https://www.femto-st.fr/fr/Departements-de-recherche/OPTIQUE/Presentation
https://www.femto-st.fr/fr/Departements-de-recherche/OPTIQUE/Presentation
https://www.femto-st.fr/fr/Departements-de-recherche/OPTIQUE/Presentation


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

          

Pour le département Temps-Fréquence, le candidat ou la candidate devra 
s’intégrer dans l’équipe OHMS (https://teams.femto-st.fr/equipe-ohms/). Il ou 
elle interviendra sur le développement d’horloges ou capteurs atomiques aux 
performances métrologiques.  
 
Il ou elle devra faire appel aux techniques de spectroscopie laser les plus 
avancées, aux interactions de la lumière avec des atomes ou des ions dans 
des régimes de confinement variés (atomes chauds en cellule, atomes refroidis 
par laser, ions piégés, …), avec des champs optiques hautement contrôlés et 
par l’exploitation de techniques d’interrogation originales. Les architectures des 
dispositifs développés viseront ultimement la compactification, voire la 
miniaturisation, avec le support possible des technologies MOEMS et de la 
photonique intégrée, afin de favoriser leur déploiement hors du laboratoire. 

 
Le candidat ou la candidate devra montrer sa capacité à animer des actions de 
recherche au plus haut niveau. Un investissement fort au montage, au suivi, à la 
réalisation et au pilotage de projets de recherche collaboratifs nationaux et 
internationaux (ANR, H2020) et/ou partenariaux (industriels, Europe, FUI) est 
attendu. Une capacité et une forte volonté de prise de responsabilités collectives 
dans l’écosystème local seront particulièrement appréciées. 

 
 
L’université de Franche-Comté est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en 
œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 

 
 

Contact(s) 

Nom, Prénom : Leblois, Thérèse 
Fonction : Directrice adjointe de l’institut FEMTO-ST 
Téléphone : +33(0) 363 082 456 
Mail : therese.leblois@univ-fcomte.fr 
 

 
 

  

https://teams.femto-st.fr/equipe-ohms/
mailto:therese.leblois@univ-fcomte.fr


 
 
 
 
 

 
 

NOUVELLE PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement 
optimal de votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans 
l'application GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet 
du ministère de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 22 février 2024 (10h00) et le 
vendredi 29 mars 2024 (16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet 
sera déclaré irrecevable. 

----------------------------------- 

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la 
réglementation en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de 
détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de 
détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités)

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354


                                                                       Campagne 2024 
JOB DESCRIPTION N°0192 

The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
 
Composante 

SF-SPI 
 
UFR ST 

  

Section CNU 30 
Corps MCF 
Numéro national du poste 0192 
Numéro Galaxie 4771 
  
Laboratory / type Institut FEMTO-ST (Départements MN2S, OPTIQUE, TF) 

 
Job profil Optics, Photonics, Waves 

  

 
Teaching activities 

The candidate will be required to teach in the Physics Department of the UFR ST in 
the Physics-Chemistry specialisation from L1 to L3, and also in the PICS physics 
master's programme (in English). Supervision of internships and projects is an 
essential part of the teaching duties. 

An interest in new and innovative forms of teaching, such as project-based 
approaches, as well as a willingness to become fully involved in the collective tasks 
of the programme, will be appreciated. The person recruited will have to demonstrate 
their ability to take on teaching responsibilities, to work in agreement with the 
teaching team and within the framework of the EIPHI Graduate School. 

Contact(s) 
Nom, Prénom : Ballenegger, Vincent 
Fonction : Directeur du département de physique 
Téléphone : 03.81.66.63.60 
Mail : vincent.ballenegger@univ-fcomte.fr 

  

 
Research activities 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
The candidate will join the FEMTO-ST Institute, a CNRS 6174 joint research unit, 
which carries out research falling within the 30th section of the CNU. He/she will join 
one of the following three research departments. 
 
To join the Micro nano Sciences and Systems department (MN2S, https://www.femto-
st.fr/fr/Departement-de-recherche/MN2S/Presentation), the candidate will have to 
present a research project related to the following themes, for example: quantum 
technologies; opto-mechanics; optical nano- and micro-systems; photon-phonon 
interactions; optical forces and moments; optical metamaterials and metasurfaces; 
numerical models of optical materials. 
 
To join the OPTICS department (https://www.femto-st.fr/fr/Departements-de-
recherche/OPTIQUE/Presentation), candidates should have a research profile closely 
related to the following areas, centred on optics and photonics: quantum technology 
and engineering; non-linear photonics; lasers, sensors and optical fibres; ultrafast 
optics and photonics; artificial intelligence in photonics; photonic and plasmonic 
micro- and nano-systems. 
 
For the Time-Frequency department, the candidate will have to join the OHMS team 
(https://teams.femto-st.fr/equipe-ohms/). He/she will be involved in the development 
of atomic clocks or sensors with metrological performance. He/she will have to use 
the most advanced laser spectroscopy techniques, the interactions of light with atoms 
or ions in various confinement regimes (hot atoms in a cell, laser-cooled atoms, 
trapped ions, etc.), with highly controlled optical fields and by exploiting original 
questioning techniques. The architectures of the devices developed will ultimately 
aim at compactness, or even miniaturisation, with the possible support of MOEMS 
technologies and integrated photonics, in order to facilitate their deployment outside 
the laboratory. 
 

https://www.femto-st.fr/fr/Departement-de-recherche/MN2S/Presentation
https://www.femto-st.fr/fr/Departement-de-recherche/MN2S/Presentation
https://www.femto-st.fr/fr/Departements-de-recherche/OPTIQUE/Presentation
https://www.femto-st.fr/fr/Departements-de-recherche/OPTIQUE/Presentation


 
 
 

 

The candidate will have to demonstrate his/her ability to lead research initiatives at 
the highest level. A strong commitment to setting up, monitoring, carrying out and 
steering national and international collaborative research projects (ANR, Horizon 
Europe) and/or partnerships (industry, Europe, FUI) is expected. The ability and 
willingness to take on collective responsibilities in the local ecosystem will be 
particularly appreciated. 
 
The University of Franche-Comté has the HRS4R label. As such, it implements the 
European human resources strategy for researchers. 
 

Contact(s) 

Nom, Prénom : Gauthier, Michaël 
Fonction : Directeur de l’Institut FEMTO-ST 
Téléphone : +33(0) 363 082 402 
Mail :  michael.gauthier@femto-st.fr 

 
 


